

Presentación

El Congreso de la Sociedad Española de Epidemiología sale por primera vez de España.

¡Os esperamos en Lisboa!

El lema del próximo Congreso SEE-APE 2018 será “La epidemiología en un contexto global”. Cada vez somos más conscientes de que lo que ocurre en un lugar del mundo o afecta a una población determinada afecta también de manera directa o indirecta a otras poblaciones y a otros lugares.

Asimismo, los múltiples factores de riesgo asociados a problemas de salud interactúan entre sí, y no es posible estudiar aisladamente factores biológicos o problemas de salud poblacionales sin tener en cuenta factores sociales o estructurales. Por todo ello, los Comités Científico y Organizador del congreso han escogido como lema “La epidemiología en un contexto global”. Este lema pretende también poner de manifiesto la importancia de la diversidad y la interrelación que se da en el ámbito de la Epidemiología y la Salud Pública y, sobre todo, de la puesta en marcha de políticas, intervenciones o actuaciones a diferentes niveles dirigidas a mejorar la calidad de vida de la población y a disminuir las desigualdades sociales en salud.

Entre las novedades organizativas se encuentra el hecho de que, por primera vez en la historia de la SEE, nuestra reunión anual se celebrará fuera de España, fruto de la colaboración entre la Asociación Portuguesa de Epidemiología (APE) y la SEE. Esta relación comenzó en el año 2013, cuando la APE realizó su reunión anual en el Congreso Ibero-Americano de Epidemiología y Salud Pública dentro de la XXX Reunión Científica de la SEE en Granada, que proporcionó el espacio para el debate científico, y fue la primera ocasión en que empezamos a escuchar comunicaciones en portugués en nuestro congreso. Desde esa reunión anual, y tras 5 congresos, el próximo

tendrá algunas novedades, ya que ambas sociedades trabajarán de forma conjunta tanto la parte organizativa como la parte científica. Pero no solo pretendemos que sea una reunión organizada entre ambas sociedades y que se sigan fomentando los lazos construyendo esta alianza ibérica de la epidemiología, sino que el Comité Científico de la próxima reunión anual valorará de forma muy positiva aquellos trabajos de investigación que combinen investigaciones de ambos países.

El Comité Científico ha empezado ya a trabajar, habiendo avanzado en algunos aspectos concretos como, por ejemplo, las características necesarias que se deben cumplir para ser una persona evaluadora externa, la evaluación de mesas espontáneas en su conjunto, la evaluación de premios o la invitación de ponentes. Por otro lado, se considera interesante dar cabida a la participación de personas políticas y a la sociedad civil.

Esperamos veros a todos y todas en Lisboa, porque sin vosotros y vosotras esta reunión no será posible.

Carme Borrell

Henrique Barros

Presidentes del Comité Científico

Jorge Torgal

Eva María Navarrete

Presidentes del Comité Organizador